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ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN DE TRABAJO CELEBRADA POR  EL COMITÉ DE 
ASUNTOS INTERNACIONALES, EL DÍA CATORCE DE DICIEMBRE DE 2009, EN EL 
SALÓN BENITA GAELANA, UBICADO EN EL RECINTO LEGISLATIVO DE DONCELES Y 
ALLENDE, COLONIA CENTRO HISTÓRICO, MÉXICO, DISTRITO FEDERAL.  
 
Preside el Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga. 
 
Hora de inicio: 11:05 horas. 
Hora de clausura: 12:13 horas 
 
Asistencia de Diputados 
 
Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga, Presidente del Comité 
Diputada Claudia Elena Águila Torres, Secretaria del Comité 
Diputado Fidel Leonardo Suárez Vivanco, Vicepresidente del Comité 
Diputado José Alberto Couttolenc Güemez, integrante del Comité 
Diputado Rafael Medina Pederzini, integrante del Comité 
Diputado David Razú Aznar, integrante del Comité 
Diputado José Manuel Rendón Oberhauser, integrante del Comité 
Diputado Guillermo Sánchez Torres, Integrante del Comité 
 

ORDEN DEL DÍA  
1) Lista de Asistencia y Verificación de quórum. 
2) Lectura, discusión y en su caso aprobación del orden del día. 
3) Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la sesión anterior  
4) Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acuerdo por el que se 

establecen las  reglas para la mesa de trabajo que se llevará a cabo entre el 
Licenciado Alejandro Rojas Díaz Durán, Secretario de Turismo del Distrito 
Federal y  los Diputados Integrantes del Comité de Asuntos Internacionales. 

5) Mesa de Trabajo entre el Licenciado Alejandro Rojas Díaz Durán, Secretario 
de Turismo del Distrito Federal y  los Diputados Integrantes del Comité de 
Asuntos Internacionales. 

a. Actividades en torno a Ciudad de México Capital Iberoamericana 
de la Cultura 2010 

b. FITA 2010 - Feria Internacional de Turismo de las Américas, a 
celebrarse del 23 al 26 de septiembre en la Ciudad de México 

c. Reunión de Alcaldes en la Ciudad de México 2010 
d. XXV Comité de Cultura de la Unión de Ciudades Capitales 

Iberoamericanas, a celebrarse en noviembre de 2010 uno de cuyos 
temas principales será el documento Reglamentación de Centros 
Históricos. 

e. Tercer Congreso Mundial de los Municipios, Ciudades Hermanas y 
Gobierno Local, en septiembre de 2010 

f. Festival Internacional de Residuos Sólidos 2010 
5. Asuntos Generales.  
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Durante la segunda sesión se dio cumplimiento al acuerdo aprobado relativo 
con la Reunión de Trabajo entre el Comité de Asuntos Internacionales, la 
Coordinadora de Relaciones Internacionales de la Jefatura de Gobierno del 
Distrito Federal y el Secretario de Turismo del Distrito Federal, donde se llevó a 
cabo la presentación de la agenda de eventos internacionales que se llevarán 
a cabo en la Ciudad. 
 
En su intervención el Secretario de Turismo del Gobierno del Distrito Federal 
destacó que hoy en el mundo hay cerca de mil millones de turistas viajando 
alrededor del planeta cada año, y genera una derrama de cerca de 900 mil 
millones de dólares; lo que significa que el turismo es prácticamente un tercio 
del producto interno bruto de las Naciones, también genera 230 millones de 
empleos directos. 
 
Mencionó que para ello se llevará a cabo por primera vez  en México la Feria 
Internacional de Turismo las Américas, para competir regionalmente con los 
mercados, porque América no tenía una feria que compita con las ferias 
mundiales en el mundo, pero que además pueda ir a correlacionarse con los 
nuevos mercados emergentes, los chinos, los rusos, los hindúes y los asiáticos en 
general, una parte de Europa Oriental, 1,500 millones de turistas que estarán 
viajando. 
 
Los efectos de este tipo de industria en las comunidades es que se refuerzan 
lazos de identidad cultural, el orgullo nacional y tienen una presencia ante el 
mundo muy sólida, genera bienestar como  una actividad que produce 
eslabones y cadenas productivas integrales que permiten tener un empleo muy 
bien remunerad, ya que la gente que trabaja en el turismo es 
fundamentalmente la que radica cerca de las zonas y entornos turísticos, lo que 
permite mitigar las migraciones y refuerza el intercambio entre culturas y  
civilizaciones. 
 
Por su parte la Licenciada Ramos Morgan, Coordinadora de Relaciones 
Internacionales de la Jefatura de Gobierno, mencionó que la agenda de 
principales proyectos para el 2010 son:  la  Feria de las Culturas Amigas, las 
Casas de la Ciudad de México en el exterior, principalmente en Estados Unidos, 
la Feria Internacional de Turismo de las Américas, Ciudad de México: Capital 
Iberoamericano de la Cultura, la Tercera Cumbre de Confederación de 
Ciudades y Gobiernos Locales del Mundo y el Pepenafest, Festival de Residuos 
Sólidos y el Metro Cultural Internacional. 
 
En las intervenciones de los Diputados,  la Diputada Claudia Elena Águila hizo 
referencia a la ¿Cuánto cuesta? Y ¿qué inversión tienen en estos proyectos? 
¿Qué es lo que se espera tener de ganancia en la Ciudad de México? Además 
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de promover la belleza de la Ciudad de México y mantener relaciones con 
otros países. 
 
La Coordinadora de Relaciones Internacionales, aseguró que pero la 
Coordinación de Relaciones Internacionales no cuenta con un presupuesto 
propio, depende de la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, por lo que se 
busca siempre que los proyectos o las actividades que se tengan sean 
autosustentables y autofinanciables. 
 
En Asuntos Generales, la Diputada Secretaria, recalcó la necesidad de realizar 
el Foro propuesto relativo con el Cambio Climático, dado que la Ciudad de 
México no es sólo una ciudad a la vanguardia en lo económico, en lo político y 
no podemos dejar de lado la situación del cambio climático, con la intención 
de que participen organismos internacionales, ONG y organismos 
gubernamentales y en este caso el gobierno de la Ciudad. 
 
El Diputado Maximiliano Reyes, reiteró a la diputada Secretaria que este 
Comité, recibió su petición en la sesión del mes pasado de noviembre y 
además el punto de acuerdo expuesto en el Pleno de la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal, por la agenda tan apretada en el mes de diciembre del 
tema presupuestal, no va a ser posible realizarlo en este año, pero será el primer 
acto que realice este Comité en el 2010. 
 

ATENTAMENTE 
 
 
 
 

Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga  Diputada Claudia Elena Águila Torres  
         Presidente      Secretaria 


